

CFE recaba 10 mil mdp con la emisión de tres bonos; declara 1 desierto

27 de may. (Sentido Común) -- La Comisión Federal de Electricidad recabó 10 mil millones de pesos (502.3 millones de dólares) o su equivalente en unidades de inversión --o udi, que es una medida de cuenta que evoluciona a la par de los precios al consumidor del país-- con la emisión de tres bonos de largo plazo.

La empresa eléctrica estatal consideró que la colocación fue exitosa al recibir una demanda de 18 mil 299 millones de pesos (919 millones de dólares) en los cuatro tramos, lo equivalente a una sobresuscripción de 3.6 veces al monto objetivo de cinco mil millones de pesos (251.1 millones de dólares) y de 1.8 veces el monto máximo asignado de 10 mil millones de pesos.

La colocación “refleja la confianza de los inversionistas en la empresa productiva del estado por su liderazgo en el sector eléctrico nacional; por sus activos estratégicos que impulsan el desarrollo económico y social del país, por los sólidos resultados operativos y financieros que ha tenido durante los últimos años, así como las sólidas perspectivas que se vislumbran para el futuro en materia de electricidad”, dijo CFE, en un comunicado.

La operación financiera de CFE forma parte de un plan por cinco años que le permite recabar hasta 100 mil millones de pesos (cinco mil 10 millones de dólares) o udis por la emisión de bonos a indistintos plazos entre uno y hasta 40 años, a través de la modalidad de vasos comunicantes, de acuerdo con documentación presentada en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

El mecanismo de vasos comunicantes es un término que se utiliza en círculos financieros para reflejar que el monto sumado de varias emisiones que realiza una empresa de manera simultánea, pero con algunas características diferentes, pero que no puede rebasar el monto total que planea recabar el emisor con la venta de los vehículos crediticios.

Los papeles emitidos por la paraestatal eléctrica --con claves de pizarra CFE 21, CFE 21-2, y CFE 21U-- tienen un valor nominal de 100 pesos (5.01 dólares) o 100 udis. El valor de la udi es de 6.811071 pesos.

En particular, con el papel CFE 21 --que tiene un plazo de 1.5 años-- la compañía recabó cuatro mil 873.4 millones de pesos (244 millones de dólares) a una tasa de 4.85%, que fue calculada por con una sobretasa de 57 puntos base sobre la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días.

Con el bono CFE 21-2 --que tiene un plazo de 3.8 años-- obtuvo dos mil 589 millones de pesos (130 millones de dólares) a una tasa de 5.03%, que fue calculada con una sobretasa de 75 puntos base sobre la TIIE a 28 días.

Con el papel CFE 21U --que tiene un plazo de 10 años-- se colocó dos mil 537.6 millones de pesos (127.4 millones de dólares) a una tasa de rendimiento fija udizada de 5.45%, pues se tomó como referencia la tasa del udibono que vence en 2031 --2.85%-- y una sobretasa de 2.60%.

Claro que la empresa también optó por declarar desierto una emisión a tasa fija nominal con vencimiento a siete años --CFE 21-4--, al probablemente recibir posturas que no consideró favorables.

Una colocación se declara desierta en ocasiones cuando, por ejemplo, las intenciones de compra demandaban un mayor premio al ofrecido por el emisor, por lo que este decide no adjudicar.

CFE podrá realizar una amortización total o parcial anticipada de los certificados bursátiles quirografarios que planea emitir en cualquier momento de la duración de la emisión.

Los recursos recaudados por la paraestatal se usarán para el refinanciamiento de un bono a tres años que emitió en junio de 2018 --con clave de pizarra **CFE 18**--, así como el pago de distintos créditos bancarios de corto plazo contratados con anterioridad, por lo que el nivel de endeudamiento de la empresa eléctrica no se verá incrementado, dijo la compañía, en su comunicado.

La última vez que la paraestatal, dirigida por Manuel Bartlett, acudió al mercado de deuda fue en **octubre de 2020** para recaudar 10 mil millones de pesos con la emisión de tres bonos.

En aquel entonces, CFE recabó nueve mil 999 millones de pesos (502 millones de dólares), a través de tres bonos a plazos de dos, seis y ocho años bajo la modalidad de vasos comunicantes, cuyas tasas fueron de 5.33, 8.18 y 4.86%, respectivamente.

En esta ocasión, las agencias calificadoras Fitch México, S&P Global Ratings y Moody's de México asignaron las notas 'AAA(mex)', 'mxAAA' y '?Aaa.mx', que son las calificaciones más altas dentro de la tabulación de dichas agencias, a los bonos CFE 21, CFE 21-2, y CFE 21U. Lo anterior, al recibir de facto el apoyo financiero del gobierno mexicano.

Citibanamex Casa de Bolsa y Casa de Bolsa Santander México fungieron como intermediarios colocadores.

“CFE reitera el compromiso de suministrar insumos y bienes energéticos requeridos para el desarrollo productivo y social del país de forma eficiente. . .para ello, CFE continuará instrumentando una política de financiamiento y manejo de pasivos responsable, eficiente, transparente e inteligente, que permita reducir el costo financiero e impulsar con dichos ahorros el programa de inversiones”, dijo la compañía en la documentación presentada ante la BMV.